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Governador se reúne com 
Lira e bancada do Estado

Candidato à presidência da Câmara conhece demandas referentes a royalties e reforma tributária e fiscal

ENCONTRO NO PALÁCIO GUANABARA

PANORAMA\PÁG. 2

Primeira pessoa vacinada no Hospital Universitário Antônio Pedro é enfermeira da unidade há 38 anos. Unidade irá vacinar nesta etapa apenas os profissionais que atuam na linha de frente

Divulgação Huap

São Gonçalo já 
imuniza contra 
o coronavírus

CIDADES\PÁG. 3

Covid: Itaboraí e 
Maricá seguem 
com campanha

CIDADES\PÁG. 3
Tarifa Social terá recadastramento

Beneficiários do programa devem procurar uma unidade do CRAS para atualizar os dados 
CIDADES\PÁG.5

Durante missa em homemangem 
a São Sebastião, santo padroeiro 
da cidade do Rio de Janeiro, o 
prefeito Eduardo Paes disse que 

irá intensificar a fiscalização 
do isolamento para evitar que 
seja obrigado a decretar novo 
lockdown na capital.

CIDADES\PÁG. 3

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Após quatro anos, Paes volta a participar da missa de São Sebastião como prefeito

Paes não descarta lockdown

Fla tem 
confronto 
direto no DF
Fla enfrenta o Palmeiras, 
que também segue na 
briga pelo título brasileiro. 
Restando poucos jogos, 
quem perder praticamente 
dá adeus à disputa.

PÁG. 8

ESPORTES

Alexandre Vidal / Flamengo

Huap inicia 
vacinação de 
funcionários
O Hospital Universitário Antônio 
Pedro (Huap) iniciou, ontem, a 
vacinação de seus funcionários 
contra a covid-19. A unidade irá 
vacinar apenas os profissionais que 
estão em atuação no hospital, não 
sendo aberto para o público geral. 
O cronograma do Huap seguirá 
as orientações do Ministério e das 
Secretarias de Saúde. Neste primeiro 
momento, apenas profissionais de 
saúde de alguns setores que fazem 
atendimento direto ao coronavírus 
serão vacinados.

CIDADES\PÁG. 3

Arte de 
vanguarda 
na web
Nova edição do “Festival 
Multiplicidade” começa 
hoje com exibição de 
vídeos na fachada do 
Museu Nacional do Rio e 
muitas atrações online.

PÁG. 2

CULTURA
Divulgação

Tom Zé e Daito Manabe estão entre 
as atrações do festival virtual

Seus Direitos na

Justiça

CIDADES/PÁG 4

O caso das 
drogas: realidade 
e soluções

Gabigol está mais uma vez confirmado
no time titular do Flamengo
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Falta de pavimentação
Quero saber quando que vamos nos livrar desse pó pedra 
que colocaram em nossa rua Nicanor Nunes, em Piratinin-
ga, e as ruas próximas, que já estão há quase 1 ano e não 
asfalta, fora que estamos todos aqui em casa em estado 
grave de rinite alérgica, temos crianças e idosos.
Aline Gomes

Engarrafamentos diários
Todos os dias a mesma coisa na saída da Ilha da Conceição, 
em Niterói, e não tem um guarda de trânsito para tentar 
arrumar a bagunça diária no local.
Estevão Almeida

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Folia de Reis pode 
virar patrimônio
O vereador Davi Souza apre-
sentou Projeto de Lei para 
instituir as manifestações 
teológicas, culturais, cênicas, 
musicais, saberes e festivas 
relativas de Folia de Reis, 
como Patrimônio Cultural 
Imaterial do Município de 
Cabo Frio.

O Projeto de Lei que pos-
sui coautoria do vereador 
Miguel Alencar, inclui o dia 6 
de janeiro, dia de Reis, no Ca-
lendário Oficial de Eventos 
de Cabo Frio. Durante déca-
das, Cabo Frio mantém viva 
a tradição que tem influência 
católica e faz referência a 
caminhada dos Reis Magos.

A festividade também 
estimula o turismo, forta-
lecendo a economia, sendo 
um evento que ocorre no 
período de alta temporada 
e com grande adesão do 
público local e visitantes. 
Na semana passada, o ve-
reador participou de uma 
reunião com representantes 
da cultura, onde sinalizou o 
interesse pela preservação 
da história local. 

Frente parlamentar feminina

Em encontro na tarde 
de ontem, as vereadoras 
Priscilla Canedo, de São 
Gonçalo, e Aline Pereira e 
Márcia Matos, de Tanguá, 
discutiram a implantação 
de uma frente parlamen-
tar para tratar de pautas 

Divulgação

relativas às mulheres.
Aline Pereira é presi-

dente da Câmara de Tan-
guá e foi reeleita, enquan-
to Márcia Matos exerce 
seu primeiro mandato e 
foi eleita primeira secre-
tária da Casa Legislativa. 

Governador reúne bancada federal
As prioridades para o esta-
do do Rio de Janeiro foram 
o tema da reunião entre o 
governador em exercício 
Cláudio Castro e 24 deputa-
dos federais da bancada flu-
minense na Câmara Federal, 
nesta quarta-feira (20), no 
Palácio Guanabara. Entre 
os temas citados, esteve a 
reforma tributária e fiscal, 
com o cuidado para garantir 
a unicidade federativa mas 
reconhecendo as diferenças 
entre os estados, o debate 
dos royalties do petróleo, 
vinculado à definição pela 
cobrança do ICMS na origem 
e não no destino, e o apoio 
federal aos projetos de in-
fraestrutura do estado.

“Tenho ampliado minhas 
idas à Brasília para viabilizar 
uma série de projetos de 
interesse do nosso estado 
junto ao Governo Federal, 
que tem sido um grande par-
ceiro do Rio de Janeiro. E o 
apoio da nossa bancada tem 
sido fundamental. Foram 
importantes no apoio finan-
ceiro aos estados durante a 
pandemia e nas aprovações 
da Lei Aldir Blanc e do PLP 

Rafael Campos/Palácio Guanabara

Estranho no ninho: candidato à presidência da Câmara Federal marca presença no evento realizado no Rio

Prova de vida tem 
prazo adiado
Aposentados e pensionistas 
do INSS que não fizeram a 
prova de vida entre março 
de 2020 e fevereiro deste 
ano não terão seus benefí-
cios bloqueados. Portaria 
publicada ontem no Diário 
Oficial da União, prorroga a 
interrupção do bloqueio de 
benefícios para as compe-
tências de janeiro e fevereiro, 
ou seja, para pagamentos até 
o fim de março.

Também foi publicada 
portaria do Ministério da 
Defesa que também sus-
pende, até 30 de junho, a 
atualização cadastral para  
prova de vida de militares 
inativos, pensionistas de 
militares, militares anistia-
dos políticos e dependentes 
habilitados. 

101, que cria um novo Regi-
me de Recuperação para os 
estados. Muito melhor que 
o atual. Os deputados estão 
fazendo um grande traba-
lho e este tipo de reunião 
é muito importante para 
atuarmos juntos em bene-
fício da população”, explica 

o governador em exercício. 
O encontro contou com a 
presença do deputado fe-
deral Arthur Lira (PP-AL), 
um dos candidatos à presi-
dência da Câmara Federal, 
que ouviu sobre os temas 
importantes para o estado. 
“Este diálogo é sempre im-

portante. O deputado Arthur 
Lira teve a oportunidade 
de entender as principais 
questões do Rio de Janeiro 
e deixou claro seu compro-
misso com o Rio de Janeiro, 
que é a vitrine do Brasil  
para o mundo”, afirmou 
Cláudio. 

Retomada fica 
para ano que vem

Prefeitura ameaça 
grevistas

Ao longo do ano passado, os 
pequenos negócios tiveram 
muitas dificuldades em con-
seguir empréstimos junto 
à instituições financeiras. 
Em novo levantamento do 
Sebrae, 61% das solicitações 
feitas pelas micro e pequenas 
empresas do estado do Rio de 
Janeiro foram negadas. En-
quanto 27% alegam ter con-
seguido e 12% ainda esperam 
uma resposta. Por conta do 
cenário, os empreendedores 
acreditam que a economia 
será retomada apenas em 
janeiro de 2022.

“Os programas criados ao 
longo do ano passado ajuda-
ram na concessão de crédito. 
Ainda assim, o acesso ao cré-
dito foi a principal dificuldade 
enfrentada pelos empresá-
rios”, explica a coordenadora 
de Capitalização e Serviços 
Financeiros do Sebrae Rio, 
Taniara Castro.

Por conta da pandemia, as 
empresas contraíram dívidas. 
No estado, apenas 37% não 
possuem. 63% têm dívidas 
em aberto que estão em dia 
ou com atrasos. 

A Prefeitura de Cabo Frio 
ameaçou, ontem, cortar o 
ponto dos coletores de lixo 
da Companhia de Serviços 
de Cabo Frio (Comsercaf) que 
paralisaram suas atividades. 
Os trabalhadores dizem que 
vão se intimidar, já que estão 
há dois meses com salários 
atrasados. 

Cedae: manobra contra privatização

Os deputados Waldeck Car-
neiro e Renata Souza, além 
da assessoria do deputado 
Luiz Paulo e de entidades 
representativas de traba-
lhadores da Cedae, foram 
recebidos nesta semana 
pelo presidente do TCE-RJ, 

Divulgação

conselheiro Rodrigo Nasci-
mento. 

A comitiva entregou 
uma representação que 
questiona o que conside-
ram irregularidades en-
contadas no edital de con-
cessão à iniciativa privada. 

Panorama RJPanorama RJ

Museu Nacional do 
Rio abriga festival
Começa nesta quinta, a 
partir das 20h, o “Festival 
Multiplicidade - 20_21 - O 
que eu quero ainda não tem 
nome”, com um show espe-
cial de Tom Zé e a exibição 
de uma obra do artista digi-
tal japonês Daito Manabe. 
Tudo isso num vídeo-ma-
pping na fachada do Museu 
Nacional do Rio, um dos 
maiores acervos de memó-
ria do Brasil e patrimônio da 
Humanidade, que ardeu em 
chamas em 2018. 

Na sexta e no sábado, 13 
artistas convidados, entre 
nacionais e internacionais, 
vão apresentar um reper-
tório que justifica a mul-
tiplicidade que o festival 
carrega no nome. A seleção 
vai reunir representantes do 
cinema, do VJing, da música, 
da arte digital, das artes vi-
suais, da vídeo-arte, da per-
formance e do xamanismo.

O evento será 100% digi-
tal e será transmitido pelo 
Youtube. 

CULTURA FABIANA MAIA

Belas Artes
Nesta sexta, às 11h, o pro-
jeto Rede Afetiva apresenta 
vídeos de profissionais que 
compõem o universo da 
arte e da cultura falando 
sobre o Museu Nacional de 
Belas Artes, que completou 
84 anos este mês. As lem-
branças partem de artistas 
plásticos, como o gaúcho 
Xadalu, poetas, museólo-
gos, músicos, jornalistas, 
colecionadores, doadores, 
historiadores e outros. Os 
vídeos serão apresentados 
nas redes do MNBA. 

FESTIVAL DIVERCIDADE - No dia 31, a partir das 14h, 
acontece a primeira edição do Festival DiverCidade, 
um evento online que reúne shows, performances, 
intervenções artísticas, depoimentos de personali-
dades e ativistas. A transmissão é gratuita e o publico 
pode acompanhar ao vivo pelo Facebook do evento: 
@festivalDiverCidade.

EXPOSIÇÃO - O Centro Cultural Oi Futuro reabriu para 
o público com a exposição Una(S)+, que conta com 
cerca de 80 obras de 15 artistas mulheres da Argentina 
e do Brasil. A mostra ocupa todo o prédio e fica em 
cartaz até o dia 28 de março. As visitas precisam ser 
agendadas pelo site https://oifuturo.org.br ou telefo-
ne: 3131-3060. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Festival Multiplicidade apresenta exibição de artista japonês na fachada

Divulgação

 O artista plástico Xadalu participa da 

homenagem pelos 84 anos do Museu

Professor 
segue internado
O professor Raymundo Romêo 
continua internado se recupe-
rando da covid-19. Ao contrá-
rio do publicado ontem, ele 
continua na presidência da 
Pestalozzi de Niterói.
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Primeira pessoa imunizada na instituição federal é enfermeira do hospital há 38 anos

Huap inicia vacinação contra covid
O Hospital Universitário An-
tônio Pedro (Huap) iniciou, 
nesta quarta-feira (20), a 
vacinação de seus funcio-
nários contra a covid-19. A 
unidade irá vacinar apenas 
os profissionais que estão 
em atuação no hospital, 
não sendo aberto para o 
público geral. O cronograma 
do Huap seguirá as orien-
tações do Ministério e das 
Secretarias de Saúde. Neste 
primeiro momento, apenas 
profissionais de saúde de 
alguns setores que fazem 
atendimento direto ao co-
ronavírus serão vacinados, 
ou seja, os de linha de frente, 
sendo seguidos pelos de re-
taguarda.

A previsão é de que o 
programa seja aplicado em 
fases, dividindo os trabalha-
dores conforme orientação 
das autoridades. Serão 600 
beneficiados na primeira 
fase, que é dividida em duas 
etapas (dose 1 e dose 2). A 
dose 1 está sendo aplicada 
nos dias 20, 21, 22 e 25 de 
janeiro (150 a cada dia). Os 
profissionais a serem vaci-
nados já foram avisados e 
devem apresentar o crachá 
e um documento com foto. 
Eles receberão a dose 2 já no 
próximo mês, seguindo as 
recomendações da Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa). Ainda não há 
data definida para as fases 
seguintes, dependendo da 
liberação de mais doses de 
vacina pelo Governo Federal.

A primeira pessoa va-
cinada pelo Hospital Uni-
versitário Antônio Pedro 
foi escolhida pela direção a 

dedo para representar toda 
a equipe da unidade. É Wil-
ma Medeiros, enfermeira 
do Serviço de Doenças In-
fecto Parasitárias (DIP) há 
38 anos. A profissional tem 
61 anos e optou por não se 
afastar durante a pandemia, 
mesmo podendo por conta 
da idade. Para a enfermeira, 
isso faz parte da história e ela 
sempre sentiu que precisava 
estar presente no enfrenta-
mento. Wilma falou da emo-
ção de ter sido a escolhida e 
lembrou a importância dos 
colegas de trabalho.

“Fiquei muito emociona-
da quando me ligaram, é um 
momento importante para 

nós que vivemos todos os 
dias com doenças e desco-
bertas de vacinas e remédio. 
Mas eu não estou aqui sozi-
nha, estou com uma equipe 
toda, que corajosamente 
cuida dos pacientes todos os 
dias. Queria agradecer muito 
a direção, as nossas chefias 
que nos apoiaram e a cada 
um que esteve presente co-
migo nestes atendimentos”, 
completou.

A vacina que está sendo 
aplicada é a CoronaVac, de-
senvolvida pelo laboratório 
chinês em parceria com o 
Instituto Butantan. Seu uso 
emergencial foi aprovado 
por unanimidade no último 

domingo (17), pela Anvisa. A 
eficácia global calculada da 
CoronaVac é de 50,38%. Esse 
índice aponta a capacidade 
de o imunizante evitar casos 
sintomáticos de coronaví-
rus. Para prevenção de casos 
leves de covid-19, com sinto-
mas, mas sem necessidade 
de internação, a eficácia é de 
78%. Por fim, a eficácia para 
evitar casos graves, mode-
rados, internações e mortes 
pela doença é de 100%.

“Vacinação é vida. Sou 
completamente favorável 
a ela. Quando comecei a 
trabalhar, todas aquelas 
doenças infantis estavam 
no auge. Hoje, elas pratica-

mente desapareceram, por 
causa da vacina. E confor-
me outras vão aparecendo, 
nós vamos combatendo. É 
muito importante. A vacina 
para covid-19 surgiu rápido, 
e isso é um privilégio muito 
grande. Hoje, estou repre-
sentando toda a equipe do 
hospital. Mas quero que 
chegue logo para os outros 
funcionários e para a popu-
lação toda. Que todos sejam 
vacinados rápido”, finalizou 
a enfermeira Wilma.

O superintendente do 
Huap, Tarcisio Rivello, re-
forçou o esforço para que, 
hoje, seja possível vacinar os 
funcionários: “É meritório o 
esforço conjunto da gover-
nança do Huap e do reitor 
da UFF na negociação das 
vacinas para o Antônio Pe-
dro. Vacinação é o único pre-
ventivo da doença viral”. As 
palavras são compartilhadas 
pelo reitor da UFF, Antonio 
Claudio Lucas da Nóbrega: 
“O início da vacinação é uma 
conquista histórica da ciên-
cia brasileira e uma grande 
vitória do SUS. Começamos 
a imunizar os profissionais 
de saúde da linha de frente 
do hospital e pretendemos 
ampliar com a maior agili-
dade possível”.

Serão 600 
beneficiados na 
primeira fase, 
que é dividida 
em duas etapas 
(dose 1 e dose 2)

Divulgação

Wilma Medeiros é enfermeira do Serviço de Doenças Infecto Parasitárias (DIP) do Huap há 38 anos

Maricá 
imuniza 
índios em 
aldeia
O município de Maricá anun-
ciou o início da imunização 
de todo o grupo prioritário da 
aldeia guarani Tekoa Ka’aguy 
Ovy Porã. Estão sendo vacina-
dos idosos e profissionais de 
saúde. Ao todo, são 44 indí-
genas incluídos nos critérios 
dessa fase.

As três primeiras doses 
foram aplicadas na terça-feira 
(19). “O povo guarani recebeu 
os agentes utilizando pinturas 
corporais, as mesmas que 
usam em dias de celebração. 
A pajé Lidia Nunes, de 92 anos, 
recebeu a primeira aplicação. 
Antes dela, a enfermeira Ro-
sane das Neves, que atua na 
unidade de saúde da aldeia, 
recebeu sua dose num ato 
que transmitiu confiança aos 
índios”, informou a prefeitura 
de Maricá.

O governo do Rio informou 
ter concluído ainda na terça a 
distribuição dos imunizantes 
em todos os 92 municípios 
do estado. A cidade de Porto 
Real foi a última a receber as 
vacinas. “Em menos de 12h 
todas as secretarias municipais 
de Saúde receberam, por vias 
área ou terrestre, as primeiras 
doses para imunizar 244.160 
pessoas que integram o grupo 
prioritário de risco”.

A operação logística contou 
com o apoio de duas aerona-
ves do Corpo de Bombeiros, 
uma da Secretaria de Estado de 
Policia Militar, uma da Secreta-
ria de Estado de Polícia Civil e 
uma do Gabinete de Seguran-
ça Institucional. Cerca de 100 
policiais militares escoltaram 
as cargas terrestres.

A vacina distribuída é a 
Coronavac, produzida pelo 
Instituto Butantan em par-
ceria com o laboratório far-
macêutico chinês Sinovac. 
O imunizante obteve aval da 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para uso 
emergencial no domingo (17). 
O esquema vacinal prevê uma 
segunda dose 21 dias após a 
primeira aplicação.

Município dá início à vacinação de profissionais do Luiz Palmier e idosos do Abrigo Cristo Redentor

São Gonçalo também já aplica as doses
Após grande expectativa, São 
Gonçalo deu início, na manhã 
desta quarta-feira (20), à vaci-
nação contra a covid-19. A au-
xiliar de enfermagem Marluse 
Gomes da Silva, de 54 anos, 
foi a primeira profissional 
de saúde da cidade a receber 
a primeira dose da Corona-
Vac. A vacinação aconteceu 
no Hospital Municipal Luiz 
Palmier, no bairro Zé Garoto, 
e contou com a presença do 
prefeito de São Gonçalo, Ca-
pitão Nelson, e do secretário 
de Saúde e Defesa Civil de São 
Gonçalo, André Vargas.

“A escolha da Marluse foi 
muito especial. Nada mais 
justo do que começar a imu-
nização com os profissionais 
de saúde, que se dedicam in-
cansavelmente desde o início 
da pandemia. Eles estão na 
linha de frente, lutando pela 
saúde da população, e tinham 
que ser os primeiros privile-

giados a receber a vacina. É 
importante que a população 
entenda que é necessário 
continuar com todos os cui-
dados de prevenção contra 
a covid-19. Vamos seguir o 
cronograma de vacinação do 

Ministério da Saúde e esta-
mos ansiosos para que toda 
a população de São Gonçalo 
esteja imunizada o mais breve 
possível”, disse o prefeito de 
São Gonçalo. 

O município recebeu 

13.149 doses da Coronavac. 
Nesta primeira etapa, a va-
cinação será exclusivamente 
para os profissionais de saúde 
da ativa, idosos institucio-
nalizados e moradores de 
residências terapêuticas. Por 
enquanto, não haverá vacina-
ção em postos de saúde para 
a população.

“A expectativa da Secre-
taria de Saúde em torno da 
vacinação em São Gonçalo é 
a melhor possível. Estamos 
iniciando o trabalho com o 
sentimento de esperança aflo-
rado”, afirmou André Vargas.

A primeira vacinada de 
São Gonçalo atua na rede 
municipal de Saúde há 30 
anos. Muito emocionada, 
Marluse afirmou que, mes-
mo após receber a primeira 
dose da vacina, vai continuar 
mantendo todas as medidas 
de prevenção.

“Meu coração está repleto 

de alegria e esperança. Foi o 
momento mais especial da 
minha vida, me sinto pri-
vilegiada. Vou permanecer 
usando máscara, lavando mi-
nhas mãos frequentemente, 
seguindo o distanciamento 
social, pois a pandemia ainda 
não acabou”, contou Marluse.

Também pela manhã, Ma-
ria José de Souza Silva Santos, 
de 96 anos, a moradora mais 
idosa do Abrigo Cristo Re-
dentor, na Estrela do Norte, 
recebeu a vacina.

Nesta quarta-feira (20), 
instituições de longa perma-
nência de idosos (Ilpis) e as 
residências terapêuticas rece-
beram a visita de profissionais 
de saúde. 

Os funcionários da saúde 
serão vacinados nos seus res-
pectivos locais de trabalho. A 
expectativa é que toda entrega 
das vacinas seja finalizada até 
amanhã.

Com os números em alta, ele afirmou que a prefeitura pretende intensificar a fiscalização

Em missa, Paes não descarta lockdown
No dia de São Sebastião, co-
memorado hoje (20), o pre-
feito Eduardo Paes participou 
da missa solene na Basílica 
de São Sebastião, na Tijuca, 
que este ano foi fechada para 
o público por conta da pan-
demia de covid-19. Com os 
números da epidemia em alta 
na cidade, Paes afirmou que a 
prefeitura pretende intensifi-
car a fiscalização, mas cobrou 
consciência da população 
para respeitar o distanciamen-
to social.

Conforme o prefeito, ainda 
não há expectativa de endu-
recimento das regras de isola-
mento, mas não descartou um 
reforço mais duro das medi-
das. “Essa decisão é dos técni-
cos da Secretaria municipal de 

Saúde, dos epidemiologistas. 
Isso não tem achismo, tem 
ciência. Lockdown acontecerá 
se os técnicos assim decidi-
rem. Eu não descarto nada 
nunca. Mas não há nem cheiro 
de lockdown nesse momento”, 
disse Paes.

Eduardo contou que che-
gou a se emocionar em alguns 
momentos da cerimônia, cele-
brada pelo arcebispo do Rio, 
cardeal dom Orani Tempesta. 
“Havia quatro anos que eu não 
podia comemorar essa data 
como prefeito do Rio. É uma 
data de reflexão e de pedido 
de proteção à nossa cidade e à 
nossa gente”, relatou, afirman-
do que pediu a São Sebastião 
ajuda para que mais doses da 
vacina contra a covid-19 che-

guem logo ao país.
Diferentemente do que 

acontece todos os anos, quan-
do uma multidão se aglomera 
na basílica no dia de São Se-
bastião, os fiéis só puderam 
acompanhar a missa por cai-
xas de som do lado de fora da 
igreja, além da transmissão 
pela internet. De cima das gra-
des, dois frades abençoavam 

os fiéis a distância, garantindo 
o distanciamento entre as 
pessoas.

Ação - Dentro da sequência 
de ações contra a covid-19 
iniciadas no fim de semana, 
a Prefeitura do Rio esteve, da 
noite de terça (dia 19) para 
a madrugada desta quarta 
(20), em áreas do Leblon, na 
Zona Sul, e da Barra da Tijuca 
e Recreio do Bandeirantes, na 
Zona Oeste. Como resultado, 
o estabelecimento Espaço 
Malibu, no Itanhangá, foi in-
terditado por realizar o evento 
“Vibelândia”; um culto religio-
so que acontecia nas areias 
da praia do Recreio (altura do 
Posto 11) foi encerrado; e nove 
estabelecimentos foram noti-

ficados por infração sanitária 
– a maioria por servir clientes 
em pé. A operação continua 
nesta quarta-feira em pontos 
da cidade, incluindo a área de 
lazer do Aterro do Flamengo.

Balanço geral - Desde a 
noite da última sexta (15), os 
comboios integrados pela Se-
cretaria Municipal de Ordem 
Pública (Seop) para fiscalizar 
as medidas de proteção à vida 
já passaram por 22 bairros, 
resultando em 138 inspeções 
em estabelecimentos, 33 in-
frações sanitárias e oito inter-
dições – sendo sete de eventos 
clandestinos em casas de 
festas, que teriam um público 
total estimado de mais de 4 mil 
participantes.

Prefeito segue 
apelando para a 
conscientização 
da população 
sobre o 
distanciamento

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

Capitão Nelson acompanhou vacinação de Marluse, primeira a receber a dose

Itaboraí 
vacina idosos 
e funcionários 
de abrigo
Sem nenhum registro de infec-
tados de coronavírus entre os 
idosos, a Instituição de Longa 
Permanência para Idoso (ILPI) 
Municipal Dr. Augusto Senna, 
em Nancilândia, Itaboraí, tem 
mais um motivo para come-
morar. Na manhã desta quar-
ta-feira (20), todos os 13 idosos 
que atualmente são assistidos 
pela unidade da Prefeitura de 
Itaboraí receberam a primeira 
dose da vacina, assim como os 
profissionais que compõem a 
equipe multidisciplinar.

A primeira vacinada foi 
Ruth Campos, de 93 anos, ela é 
a mais idosa entre os abrigados 
na instituição. Depois dela, foi 
a vez de Antenor Pereira Soares, 
de 83 anos. 

O local atende atualmente 
13 idosos e é gerido pela Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Social (SMDS). O chefe 
da pasta, Marcos Araújo, acom-
panhou o início da vacinação 
e agradeceu aos profissionais 
da linha de frente no combate 
à doença.

Campanha - O município 
antecipou a campanha e já 
deu início à vacinação contra 
a covid-19, na tarde de ter-
ça-feira (19), após a chegada 
das primeiras doses da vacina 
Coronavac, desenvolvida pelo 
Instituto Butantan. Os primei-
ros vacinados no município 
foram três profissionais de 
saúde que atuam na linha de 
frente do combate à doença.

A estimativa prévia é que 
cerca de 2 mil profissionais de 
saúde sejam imunizados nessa 
fase inicial e idosos assistidos 
em instituições de longa per-
manência.
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O caso das drogas - 
realidade e soluções

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Toxicomania é um estado de 
dependência periódica ou 
crônica, nocivo ao indivíduo 
e a sociedade, produzida pelo 
consumo repetido de uma 
droga, que pode fazer com 
que se adquira um estado de 
dependência física (impulso 
irresistível) ou psíquica (falta de 
autocontrole, não pode passar 
sem a droga). Não é uma doen-
ça, mas tem um sintoma de 
desajustamento profundo da 
personalidade. Tratamos aqui 
apenas da toxicomania, que são 
as drogas proibidas, afastando 
da incidência da presente abor-
dagem as chamadas drogas 
lícitas, como café, tabaco, o chá 
e o álcool, entre outras.

Variadas e múltiplas são as 
causas porque uma pessoa se 
dedica a toxicomania: físicas 
(dores, orientação médica), 
psíquica (nervos, tensão), vo-
luptuárias (prazer, emoção), 
entre outras. Assim, a maco-
nha costuma ser a porta de 
entrada para as demais drogas: 
é a primeira da escalada. A 
característica das substâncias 
entorpecentes é agir sobre o 
córtex cerebral, produzindo 
ebriedade e transtorno psíqui-
co, obscurecimento da cons-
ciência, descoordenação mo-
tora, perda da sensibilidade e 
excitabilidade psicossensorial, 
estimulando, quer deprimindo, 
quer causando alucinações, 
dependendo da droga: as an-
fetaminas são estimulantes e 
os barbitúricos são depressivas. 
O vício das drogas passa por vá-
rias fases: Iniciação ou euforia 
(lua de mel); hesitação ou in-
termitência (muitos, nessa fase, 
acabam por deixar de consumir 
a droga); período impulsivo 
ou maníaco e decadência ou 
caquexia, que pode até mesmo 
conduzir a morte.

Caberia, então, a pergunta: 
se a droga é nociva e a ten-
dência do ser humano, como 
Hobbes afirma, é fugir do que 
é nocivo a sua saúde, porque 
cada vez mais os jovens vêm 
consagrando grande parte do 
seu tempo de sua energia a 
busca da droga, a pensar na for-
ma de procurá-la e usá-la e em 
falar dela? Porque eles reagem 
frente a todos os problemas que 
eles apresentam, fazendo uso 
da droga?

A curta experiência que 
temos em abordar e, por vezes, 
inquirir os chamados droga-
ditos adolescentes, nos leva a 
concluir que grande parte deles 
são destituídos de informações 
adequadas. Muitos pensam 
que as drogas não causam 
malefícios à saúde, ou acredi-
tam na mitológica influência 
afrodisíaca dos entorpecentes. 
Muitos, ainda, veem nas drogas 
o único refúgio para os seus 
problemas emocionais, como 
se fosse uma anestesia mental. 
Os poucos que sabem do mal 
que a droga pode causar estão 
convictos que nunca chega-
ram no estágio final. Há ainda 
aqueles de conduta desviada 
(deviance), que surgem quando 
as condições sociais de adap-
tação são precárias ou quando 
a estrutura social se antepõe 
como uma dificuldade.

A solução básica e primá-
ria, portanto, para se conter a 
escalada dos tóxicos educação, 
a conscientização e uma base 
familiar forte e hierarquizada. 
Deve-se incentivar campanhas 
educativas abrangendo as áreas 
defensivas (contra invasão dos 
tóxicos), Legislativa (atuali-
zação da lei) e fiscalizadora, 
principalmente junto as esco-
las, sem mitos e eufemismos. 
A família deve conseguir passar 
os valores tradicionais.

Outra necessidade é do 

tratamento cooperativo. A lei 
estabelece, para os adolescen-
tes, infratores ou não, a inclusão 
em programa comunitário ou 
oficial de orientação e trata-
mento de toxicômanos (arts. 
112, VII e 101, VI da Lei 8069/90 
- ECA). Entretanto, é preciso 
primeiro orientar os orientado-
res. Não se pode dar a todos os 
drogaditos o mesmo remédio: 
Preciso perquirir as causas e, 
principalmente, o estágio em 
que se encontra o, digamos 
assim, “paciente”. Além disso, 
é preciso saber e diagnosticar 
se ele é polintoxicado (faz uso 
conjunto de várias drogas) 
e principalmente, é preciso 
conscientizar os técnicos que, 
para aqueles que estão na 3ª 
fase (período impulsivo ou 
maníaco, onde o hábito já está 
instalado e a síndrome de absti-
nência provoca vários sintomas 
nocivos) ou na 4ª fase (deca-
dência moral, física e psíquica) 
devem, obrigatoriamente, ser 
tratados e até mesmo inter-
nados, independentemente 
das suas vontades, pois esta 
só é direcionada no sentido de 
recuperação quando se está 
no início ou quando se está no 
fundo do poço. É dever de todos 
impedir que a pessoa avança no 
estágio pernicioso, mesmo que 
isso represente uma supressão 
da vontade, ainda mais se es-
tivermos diante de um menor 
de idade. Para tanto, é preciso 
diagnosticar e, se for o caso, 
solicitar autorização judicial 
para o tratamento. 

O tratamento do viciado 
se compõe em duas fases: a 
primeira é a desintoxicação 
(diagnóstico, após exame de 
urina, sangue etc. E adminis-
tração diante de outros básicos, 
sedativos, lavagem gastrointes-
tinal e antibióticos). Em casos 
graves, a sonoterapia (10 a 15 
dias) e o tratamento com psi-
cofármacos.

A segunda fase é o trata-
mento, que começa com uma 
terapia clássica, que é o iso-
lamento Inicial e em seguida 
passa-se ao ambulatório, com 
psicoterapia em grupo, religião, 
trabalho etc. Às vezes é necessá-
rio a utilização de remédios. Há 
outras técnicas pouco usuais, 
mas talvez essas sirvam para 
o propósito de despertar as 
autoridades e as organizações 
governamentais ou não, para a 
necessidade de se ter o núme-
ro de instituições suficientes 
para atender toda a demanda, 
mas não adianta ter somente 
instituições, números e vagas: 
é preciso que elas prestem o 
atendimento básico acima re-
ferido (que se não serve como 
modelo, poderia servir de base 
para uma discussão técnica 
mais aprofundada), sem isso, 
não adianta a lei estabelecer a 
medida protetiva ou socioedu-
cativa, não adianta diagnosti-
car através de pesquisas, não 
adianta se discutir nada, pois 
não estaríamos cuidando da 
infecção e talvez nem da febre. 
É como se medíssemos a tem-
peratura e só... voilà!

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de 

Justiça do Estado do Rio de Janeiro

STJ cobra 
explicações 
ao Governo 
do Amazonas
O vice-presidente do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), 
Jorge Mussi, determinou que 
o governo estadual e os muni-
cípios do Amazonas prestem 
em 48 horas esclarecimentos 
sobre o exato momento em 
que tiveram conhecimento 
do risco de desabastecimento 
de oxigênio em unidades de 
saúde.

O ministro ordenou que 
os esclarecimentos sejam 
“detalhados”. Ele também 
quer ser informado sobre o 
recebimento e o uso de verbas 
federais para o combate à 
pandemia de covid-19. Mussi 
está responsável pelo plantão 
do STJ, até o fim de janeiro, e 
pode decidir nos casos que 
julgar urgentes.

Mussi recebeu um pedido 
da Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) no sábado (16) 
para investigar a condução 
da crise no sistema de saúde 
pelas autoridades estaduais 
e municipais do Amazonas, 
sobretudo em relação à falta 
de oxigênio nas unidades 
hospitalares.

Governador do Pará atribui responsabilidade de planejamento às prefeituras

Seis de uma mesma família 
morrem por falta de oxigênio

 Após a morte de seis pessoas 
de uma mesma família, em 
menos de 24 horas, na ci-
dade de Faro (PA), devido a 
complicações por covid-19 
e falta de oxigênio hospitalar 
na Unidade Básica de Saúde 
(UBS) onde foram atendidas, 
o governo do Pará trabalha 
para garantir o abastecimen-
to do produto nas cidades 
paraenses que fazem divisa 
com o estado do Amazonas.

As mortes ocorreram entre 
segunda-feira (18) e terça-fei-
ra (19). Segundo a secretaria 
estadual de Saúde Pública 
(Sespa), já na noite de se-
gunda-feira, 159 cilindros 
de oxigênio medicinal foram 
levados de caminhão para 
Santarém, de onde foram 
transferidos para outras cida-
des do oeste paraense.

Segundo a pasta, o pro-
duto já foi distribuído para 
quatro municípios, entre eles, 
Faro, que recebeu 20 cilin-
dros. Setenta e nove recipien-
tes foram remanejados para 
Oriximiná. Já as cidades de 
Terra Santa e Juruti receberam 

30 recipientes cada.
Ontem (20), o governador 

Helder Barbalho conversou, 
por videoconferência, com 
prefeitos de cidades paraen-
ses que fazem divisa com o 
Amazonas, estado onde o 
número de mortes por co-
vid-19 aumentou na semana 
passada por causa da falta de 
oxigênio em hospitais públi-
cos e privados. Desde segun-
da-feira (18), seis pacientes 
com a covid-19 foram trans-
feridos do Amazonas para o 
Pará, em estado grave. São 
cinco mulheres e um homem.

Além de ouvir as deman-
das dos prefeitos do oeste 
paraense, Barbalho também 
se reuniu com representantes 
de empresas que fornecem 
oxigênio para o Pará. Ele ga-
rantiu que não há escassez de 
oxigênio medicinal no estado.

“Tem leito e há oferta de 
oxigênio. Não podemos con-
fundir falta de gestão e busca 
ao produto com escassez. 
Isso está longe de acontecer”, 
afirmou Barbalho, atribuindo 
às prefeituras a responsabili-

dade de planejar suas ações 
de forma a não faltar insumos 
médicos e equipes de profis-
sionais da saúde.

“As prefeituras devem ter 
planejamento para garantir 
equipes médicas e suporte de 
insumos. O governo do estado 
está à disposição naquilo que 
nos cabe, mas tive a comu-
nicação de que as empresas 
que fornecem oxigênio têm 
condições de atender [à de-
manda]. Elas dependem das 
solicitações de cada municí-
pio”, acrescentou.

Ontem (20), os secretários 
adjunto da Sespa, Sipriano 
Ferraz, e o secretário regional 
de governo do Baixo Amazo-
nas, Henderson Pinto, viaja-
ram para Faro. Eles vão ve-
rificar a estrutura hospitalar 
da região e checar eventuais 
demandas das autoridades 
locais.

Ainda na divisa com o 
Amazonas, próximo a San-
tarém, a prefeitura de Aveiro 
restringiu a circulação de pes-
soas para conter a dissemina-
ção do novo coronavírus.

Presidente da Câmara teve reunião virtual com embaixador chinês no Brasil

China vai agilizar liberação de 
insumos para vacinas, diz Maia
O presidente da Câmara dos 
Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), afirmou ontem 
(20), após reunião virtual 
com o embaixador chinês 
no Brasil, Yang Wanming, 
que o atraso na liberação de 
insumos chineses para a pro-
dução da Coronavac no Brasil 
se deve a razões técnicas e 
não políticas.

Maia destacou que o en-
contro foi positivo e que o 
embaixador deixou claro que 
não há obstáculo diplomáti-
co para entrega do material 
para os imunizantes. Segun-
do o presidente, há empenho 
do governo chinês para que 
os insumos cheguem o mais 
rapidamente possível ao 
Brasil.

“O governo chinês vai 
trabalhar para acelerar a 
chegada desses insumos. O 
diálogo com o governo de São 
Paulo e o Instituto Butantan 
vai fazer com que a gente 
consiga avançar o mais rapi-
damente possível. A decisão 
do governo chinês é atender 
a população brasileira”, des-
tacou.

Rodrigo Maia disse ain-
da que, até o momento, o 
governo não procurou a em-
baixada chinesa e não houve 
nenhum tipo de diálogo para 
tratar do tema. Para Maia, 
não é o momento de olhar 
para os conflitos políticos. “É 

uma falta de diálogo incrível. 
A questão ideológica tem pre-
valecido sobre a questão de 
salvar vidas”, criticou Maia.

Maia destacou ainda a 
necessidade de manter a 
boa relação econômica com 
a China, sobretudo, para o 

agronegócio. “A relação traz 
dividendos para a China e 
para o Brasil, mas só a deci-
são do embaixador [de fazer 
essa reunião] é a certeza da 
aceleração da exportação dos 
insumos”, afirmou. (Agência 
Câmara).

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Rodrigo Maia afirmou que atraso se deve a razões técnicas. Ele diz que chineses querem atender os brasileiros

Ministro Lewandowski aguarda dados de vacina russa para tomar uma decisão

Ministro do STF quer informações sobre pedido de uso emergencial

Anvisa tem 72 horas para 
esclarecer sobre Sputnik

O ministro Ricardo Lewan-
dowski, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou 
ontem (20) que a Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) envie infor-
mações sobre um pedido de 
uso emergencial da Sputnik 
V, vacina contra a covid-19 
desenvolvida na Rússia. O 
ministro deu prazo de 72 ho-
ras para a Anvisa prestar os 
esclarecimentos e confirmar 
se, de fato, recebeu pedido 
de uso emergencial da vacina.

As informações serão usa-
das por Lewandowski para 
decidir sobre um pedido do 
governo da Bahia que quer 
autorização para importar 
e distribuir vacinas mesmo 
antes da aprovação da Anvisa, 
desde que os imunizantes já 
tenham aval de autoridade 
sanitária estrangeira ou da 
Organização Pan-Americana 
de Saúde (Opas).

A Sputnik V já foi aprovada 

e está sendo utilizada em paí-
ses como Argentina, Bolívia, 
Paraguai e Venezuela, argu-
mentou o governo da Bahia. 
No Brasil, representantes da 
empresa União Química têm 
se reunido com técnicos da 
Anvisa para tentar dar pros-
seguimento ao processo de 
aprovação.

O pedido da Bahia foi 

protocolado em seguida a 
notícias de que a Anvisa re-
cusou um pedido de uso 
emergencial da Sputnik V. Na 
segunda-feira (18), o Fundo 
de Investimento Direto da 
Rússia divulgou uma nota, 
por meio da Embaixada da 
Rússia no Brasil, negando 
que tenha havido a recusa da 
Anvisa.

Nelson Jr./SCO/STF

Rede pede 
afastamento 
do ministro 
Pazuello
A Rede Sustentabilidade pe-
diu ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) ontem (20) o 
afastamento imediato do 
ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, em razão dos “diver-
sos equívocos” na condução 
da pandemia de covid-19. Em 
petição feita pelo seu partido, 
o senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP) destaca a situação 
da região Norte do país, onde 
o estoque de oxigênio da rede 
hospitalar chegou ao fim em 
várias cidades. “Não há ques-
tões logísticas ou dificuldades 
operacionais que justifiquem 
essa omissão das autoridades, 
principalmente federais, que 
sabiam da iminente falta de 
oxigênio, mas nada fizeram”, 
argumenta na petição. No 
mesmo documento, Randolfe 
pede que o tribunal determi-
ne um prazo de 24 horas para 
que o Poder Executivo apre-
sente um planejamento para 
disponibilização de oxigênio.
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Governo e empresas debatem 
investimentos no Norte do Rio
Entre os temas, ações para ampliar a competitividade de projetos de geração de energia a partir do gás natural

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Energia e Relações 
Internacionais se reuniu com 
representantes do fundo de 
investimentos Mubadala 
Capital, Prumo e GNA a fim 
de traçar caminhos para a 
expansão dos investimen-
tos no Norte Fluminense. 
Dentre os temas estão ações 
necessárias para ampliar a 
competitividade de projetos 
de geração de energia a par-
tir do gás natural no estado.

“As termelétricas são fun-
damentais para atrair e mo-
netizar o gás produzido no 
pré-sal, para ser tratado no 
Rio e atender às demandas 
da indústria local e de todo 
o estado do Rio”, avalia o 
secretário Leonardo Soares. 
A reunião é continuidade de 
encontro realizado no final 
do ano passado com gover-
nador em exercício Cláudio 
Castro. 

“O projeto é tratado como 
prioritário para o governo do 
Rio. Vamos fazer o que esti-
ver ao alcance do estado para 
corrigir qualquer aspecto 
que diminua a competitivi-
dade do estado”, reforçou o 
secretário.

Na reunião também fo-
ram mencionadas a Zona de 

Processamento de Exporta-
ção (ZPE) do Porto do Açu 
e a construção da ferrovia 
EF 118, importante para 
consolidar as operações de 
agronegócios em todo o 
estado, apresentando uma 
alternativa para a movimen-

tação de fertilizante e para 
o escoamento de grãos de 
Minas Gerais e do Centro-
-Oeste.

“Com a ferrovia, o Rio 
pode se consolidar como 
uma nova rota para o agro-
negócio brasileiro”, avalia.

Além disso, foram infor-
mados investimentos em 
pesquisa e desenvolvimento 
na ordem de R$ 300 milhões 
em projetos de energia reno-
vável e eficiência energética.

“Isso colocará o Rio de 
Janeiro na rota da energia 

renovável e da transição 
energética, que é da maior 
importância para a atração 
de novos investimentos para 
o estado”, concluiu Leonar-
do.

“O Norte Fluminense vem 
se preparando e tem ple-

nas condições para ajudar 
o estado do Rio de Janeiro 
a retomar o crescimento 
econômico, reter e atrair  
novos investimentos de lon-
go prazo”, concluiu Eduar-
do Kantz, representante da 
Prumo.

Divulgação

Na reunião também foram mencionadas a Zona de Processamento de Exportação (ZPE) do Porto do Açu e a construção da ferrovia EF 118, importante para consolidar as operações de agronegócios

Enel: beneficiários do Tarifa 
Social devem se recadastrar
Os clientes da Enel Distri-
buição Rio que são benefi-
ciários do programa Tarifa 
Social de Energia Elétrica 
devem procurar uma unida-
de do Centro de Referência 
e Assistência Social (CRAS) 
para realizar a atualização 
de seus dados no Cadastro 
Único (CadÚnico). O reca-
dastramento é obrigatório 
a cada dois anos ou quando 
houver alteração de qual-
quer informação, como en-
dereço, por exemplo.

A Resolução Normati-
va nº 414, de 09/09/10, da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), estabelece 
o procedimento para com-
provação do atendimento 
aos critérios para obtenção 
da Tarifa Social de Energia 

Elétrica. Anualmente, as 
concessionárias enviam a 
base cadastral com todas 
as unidades consumidoras 
beneficiárias de TSEE para 
a Aneel fazer o cruzamento 
de dados. Famílias não loca-
lizadas na base de dados do 
Ministério do Desenvolvi-
mento Social ou com data da 
última atualização cadastral 
superior a dois anos perdem 
o benefício.

No Rio, cerca de 175 mil 
clientes contam com a Tarifa 
Social de Energia Elétrica, 
que concede descontos de 
até 65% na conta de ener-
gia para famílias de Baixa 
Renda. “Em parceria com 
a Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social es-
tamos buscando avisar essas 

famílias, a fim de garantir 
que elas continuem tendo 
o benefício. E, também, es-
timulando quem nunca se 
cadastrou a se cadastrar na 
iniciativa”, ressalta Ana Tere-
sa Raposo, Head de Mercado 
da Enel Distribuição Rio.

 
Novos cadastros - Quem 

ainda não conta com a Tarifa 
Social de Energia Elétrica 
pode solicitar o benefício a 
qualquer momento.

 
Negociação de dívidas 

- Sensível à pandemia e 
seus desdobramentos eco-
nômicos no Brasil, a Enel 
Distribuição Rio realizou 
campanhas de renegociação 
de dívidas no ano passado, 
com possibilidade de par-

celamento das faturas de 
energia.

O cliente pode hoje nego-
ciar sua dívida com a empre-
sa em até 8 vezes (entrada + 
7 parcelas) com cobrança 
de juros de financiamento, 
que serão incluídas nas 
próximas faturas de ener-
gia, de forma rápida e fácil 
por meio do aplicativo Enel 
Rio, que pode ser baixado 
gratuitamente pelo iOS (ht-
tps://apps.apple.com/br/
app/ampla/id933184762) 
ou Android (https://play.
google.com/store/apps/
details?id=com.deway.am-
pla&hl=pt_BR), ou pelo Por-
tal de Negociação https://
www.enel.com.br/pt/login.
html, ou por meio das lojas 
de atendimento.

Recadastramento é obrigatório a cada dois anos ou quando existe alteração 

Procedimento que levava mais de duas semanas já pode ser feito em um dia

Sistema simplifica e agiliza 
a abertura de empresas

O Ministério da Economia 
lançou ontem (20) o Balcão 
Único, um projeto que permi-
tirá aos cidadãos abrirem uma 
empresa “de forma simples 
e automática, reduzindo o 
tempo e os custos para ini-
ciar um negócio no Brasil”. A 
primeira cidade a aderir ao 
projeto foi São Paulo, que já 
disponibilizou o novo sistema 
no dia 15. A próxima cidade a 
oferecer a ferramenta será o 
Rio de Janeiro.

De acordo com o ministé-
rio, por meio de um formulá-
rio único e totalmente digital, 
empreendedores podem abrir 
empresas em apenas um dia e 
sem necessidade de percorrer 
vários órgãos públicos.

Tudo poderá ser feito no 
mesmo ambiente virtual: rece-
bimento das respostas neces-

sárias da prefeitura; registro 
da empresa; obtenção do 
número do Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica (CNPJ) e 
inscrições fiscais; desbloqueio 
do cadastro de contribuintes; 
recebimento das licenças, 
quando necessárias; e ainda o 
cadastro dos empregados que 
serão contratados. O Balcão 
Único permitirá ainda que 
os empreendedores possam, 
no momento da abertura da 
empresa, realizar o cadastro 
de empregados pelo e-Social.

Em nota, a pasta explicou 
que, segundo relatório do 
Banco Mundial, para abrir 
uma empresa nas cidades do 
Rio de Janeiro e São Paulo era 
necessário cumprir 11 proce-
dimentos – alguns, em órgãos 
distintos – o que levava, em 
média, 17 dias e gerava um 

custo que representa 4,2% da 
renda per capita. Esses dados 
colocaram o Brasil na 138ª po-
sição no quesito abertura de 
empresas, entre os 190 países 
avaliados pelo Banco Mundial.

“A transformação digital 
em um Balcão Único no mo-
delo de one stop shop fará o 
Brasil ganhar posições no ran-
king mundial quanto à facili-
dade de fazer negócios”, disse 
o Ministério da Economia.

Depois de São Paulo e Rio 
de Janeiro, o governo federal 
quer expandir o sistema para 
todo o Brasil. 

O projeto é liderado pela 
Receita Federal e pela Secre-
taria Especial de Desburocra-
tização, Gestão e Governo Di-
gital e foi desenvolvido pelo 
Serviço Federal de Processa-
mento de Dados (Serpro).

Coronel Ricardo já tem plano de contingência para esta época de chuvas

Itaboraí apresenta seu novo 
secretário de Defesa Civil
O prefeito de Itaboraí Mar-
celo Delaroli recebeu em seu 
gabinete o novo secretário 
de Defesa Civil da cidade, 
coronel Ricardo dos Santos 
Nunes. Acompanhado pela 
sua equipe, Nunes acertou 
detalhes da apresentação 
do plano de contingência 
municipal para o período de 
chuvas e presenteou o chefe 
do Executivo com um colete 
do órgão.

Para o prefeito Marcelo 
Delaroli, o novo secretário já 
tem como meta avançar com 
a política de desenvolvimen-
to na Defesa Civil de todo o 
município.

“Os nomes foram escolhi-
dos por critério técnico e de 
competência. Escolhemos 
muito bem os secretários. 
O coronel Ricardo é de alto 

nível, assim como todos 
os outros. Recebemos com 
muita satisfação o novo se-
cretário de Defesa Civil. 
Tenho certeza que juntos 
vamos inovar a maneira de 
se fazer políticas públicas 
na pasta, trabalhando com 
metas e planejamento”, des-
tacou o prefeito.

Compete à Secretaria Mu-
nicipal de Defesa Civil (SEM-
DC), promover a integração 
da Defesa Civil Municipal 
com entidades públicas e 
privadas, e com os órgãos 
estaduais, regionais e fede-
rais; estudar, definir e propor 
normas, planos e procedi-
mentos que visem a preven-
ção, socorro e assistência da 
população e recuperação 
de áreas de risco ou quando 
estas forem atingidas por de-

sastres, entre outras funções.
“Assumo esse grande de-

safio com o intuito de somar 
os meus esforços e conhe-
cimento com os da Defesa 
Civil, que já atua de forma 
capacitada em prol da po-
pulação de Itaboraí. Vamos 
dar continuidade a projetos 
em andamento e estabelecer 
metas que elevem a Defesa 
Civil de Itaboraí. Iremos 
priorizar as medidas de pre-
venção de desastres”, contou 
o secretário.

Integrante do Corpo de 
Bombeiros há 30 anos, co-
ronel Ricardo dos Santos 
Nunes comandou os bata-
lhões de Cabo Frio, 2ºGmar, 
foi coordenador de Defesa 
Civil, e tem ainda passa-
gem pelo Comando Geral da  
corporação.

IPVA: prazo para pagar 
começa a vencer hoje
O Rio de Janeiro estipu-
lou o início das datas de 
vencimento do pagamento 
do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automo-
tores (IPVA) 2021 para esta 
quinta-feira (21).

Iniciando com os pro-
prietários de veículos com 
final de placa 0, o paga-
mento pode ser feito de 
duas formas: em cota única, 
onde o pagador ganha 3% de 
desconto, ou parcelado em 
três vezes.

O calendário segue e 
os carros com final de pla-
ca 1 já tem o vencimento 
na sexta-feira (22), com  
datas que vão até o mês de 
abril, se contado todas as 
parcelas.

Na próxima segunda 
(25), os pagamentos são 
retomados com veículos 
com final de placa 3 e dessa 
forma seguem, um em cada 
dia, até o número 9.

O pagamento será reali-

zado por dois boletos: o de 
licenciamento e do próprio 
imposto. Os boletos devem 
ser retirados pela inter-
net, tanto quem optar por 
cota única ou parcelado,  
e é necessário que o contri-
buinte esteja em posse do 
Renavam.

Somente a taxa de li-
cenciamento deve ser paga 
à vista. Em 2021, o seguro 
obrigatório para vítimas de 
trânsito (DPVAT) não será 
cobrado por ter caixa o su-
ficiente para operar durante 
o ano.

Os primeiros 
boletos a vencer 
são relativos aos 
veículos com 
final de placa 0. 
Cota única dá 
3% de desconto
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Democrata de 78 anos toma posse cercado de forte esquema de segurança. Há 15 dias Capitólio foi invadido

Joe Biden já é presidente dos EUA
Joe Biden assumiu ontem (20) 
como o 46º presidente dos 
Estados Unidos em uma ce-
rimônia com limitações pro-
vocadas pela pandemia de 
covid-19 e com forte esquema 
de segurança, após o ataque ao 
Capitólio no início do mês. A 
chapa democrata composta por 
ele a vice-presidente, Kamala 
Harris, obteve os votos de 306 
delegados contra 232 de Donald 
Trump.

Com a mão em uma Bíblia 
de 12,7 centímetros de espes-
sura que está em sua família 
há 128 anos, Biden recitou as 
35 palavras do juramento de 
“preservar, proteger e defen-
der a Constituição” em uma 
cerimônia conduzida pelo jui-
z-chefe da Suprema Corte, John 
G. Roberts Jr., concluindo o 
processo às 11h49 (horário de 
Washington), 11 minutos antes 

de a presidência formalmente 
mudar de mãos.

Biden chega à presidência 
com a missão de unificar os Es-
tados Unidos. Em tom concilia-
dor, repetiu em vários momen-
tos de seu discurso de posse 
que será o presidente de “todos 
os americanos”, “tanto para os 
que votaram em mim quan-
to para os que não votaram”.

“Hoje é o dia da democra-
cia”, disse Biden ao iniciar seu 
discurso. “A política não precisa 
ser fogo que queima e destrói 
tudo em seu caminho”, afir-
mou. “Nós precisamos ser dife-
rentes disso. Nós precisamos ser 
melhores que isso”, completou.

Em seu discurso, ressaltou 
os efeitos do novo coronaví-
rus, que provocou morte de 
centenas de milhares de ame-
ricanos e afetou a economia, e 
as mudanças climáticas como 

desafios da sua administração. 
Biden ressaltou ainda que é mo-
mento de união para enfrentar 
inimigos como raiva, ódio, 
extremismo, violência, doença, 
desemprego e desesperança.

“Superar esses desafios, res-
taurar a alma e garantir o futuro 
da América exige muito mais do 
que palavras e requer o mais 
elusivo de todas as coisas em 
uma democracia: a unidade”, 
argumentou Biden.

O presidente afirmou ainda 
que “a política não precisa ser 
um fogo violento, destruindo 
tudo em seu caminho”. “Cada 
desacordo não tem que ser uma 
causa para uma guerra total. E 
devemos rejeitar a cultura em 
que os próprios fatos são mani-
pulados e até fabricados”, disse.

A posse foi marcada por 
uma limitação de pessoas em 
virtude da pandemia de co-

vid-19, que já provocou a morte 
de mais de 400 mil pessoas nos 
Estados Unidos. Além disso, o 
ataque ao Capitólio no dia 6 de 
janeiro fez com que a prefeitu-
ra de Washington reforçasse a 
segurança da cidade. Na tarde 
ontem, 25 mil membros da 
Guarda Nacional aguardavam 
a chegada de Biden, mais que o 
dobro do efetivo de cerimônias 
passadas.

Cerca de mil pessoas com-
pareceram ao evento. Na área 
onde ficariam espectadores e 
convidados, 200 mil bandeiras 
americanas foram cravadas 
nos gramados do local. Os 
ex-presidentes americanos 
Bill Clinton, George W. Bush e 
Barack Obama participaram da 
cerimônia. O antecessor, Do-
nald Trump, não foi, enquanto 
o ex vice-presidente Mike Pence 
compareceu.

Reprodução internet

Biden jurou governar para todos os americanos, até para quem não votou nele
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Rubro-Negro encara o Palmeiras, que também ainda nutre esperança de conquistar o título

Fla tem confronto de seis pontos
Após três jogos 
sem vencer, o 
Flamengo reen-
controu o ca-
minho das vi-
tórias na última 
segunda-feira. 

Com uma boa atuação, o Ru-
bro-Negro derrotou o Goiás 
por 3 a 0 e recobrou o ânimo 
e para o confronto direto com 
o Palmeiras hoje, às 19 horas, 
pela 31ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

O duelo reúne as duas 
equipes de maior investi-
mento no Brasil. Mas se em 
2019 e início de 2020, o Fla-
mengo foi o grande vencedor, 
o momento atual favorece o 
Palmeiras. Desde a saída do 
técnico Jorge Jesus, em julho, 
o Rubro-Negro teve dois trei-
nadores. Entretanto, em ne-
nhum momento conseguiu 
repetir o nível de jogo que 
tinha com o Mister, primeiro 
com Domenec Torrent, e ago-
ra com Rogério Ceni.

O atual campeão brasi-
leiro acumula eliminações 
na Copa do Brasil e Liberta-
dores, e só tem o Nacional 
para salvar a temporada. O 
Palmeiras, contudo, seguiu 
caminho inverso. Iniciou o 
Brasileiro com Vanderlei Lu-
xemburgo e fazia campanha 
irregular, mas com a saída do 
treinador, tudo mudou.

Agora comandado pelo 
português Abel Ferreira, o 

Verdão está em alta. A equipe 
paulista vai disputar a final 
da Libertadores contra o 
Santos, no dia 30, e a final da 
Copa do Brasil contra o Grê-

mio, em fevereiro. De quebra, 
ainda está na briga pelo título 
Brasileiro.

As duas equipes estão 
próximas na tabela, com o 

Flamengo em quarto lugar 
com 52 pontos e o Verdão 
uma posição abaixo e um 
ponto a menos. Além disso, 
os líderes, São Paulo (57) e In-

ter (56), têm um jogo a mais.
Uma derrota hoje, portan-

to, será quase um adeus ao 
sonho do título para ambos. 
O Palmeiras, ao menos, de-
verá se concentrar nas duas 
finais, mas para o Fla, o revés 
pode deflagrar uma nova cri-
se na Gávea.

Para a partida na capital 
federal, Gerson, que retorna 
de suspensão, deve ser a 
novidade no Flamengo no 
lugar de Diego Ribas. No gol, 
entretanto, Diego Alves se-
gue como dúvida, mas ainda 
pode ser titular na vaga de 
Hugo Souza.

No Palmeiras, Patrick de 
Paula e Gabriel Veron se re-
cuperaram dos problemas 
musculares e estão à dispo-
sição, assim como Marcos 
Rocha, que volta após cum-
prir suspensão. Já o zagueiro 
Gustavo Gómez segue se 
recuperando de uma lesão 
na virilha esquerda e não es-
tará à disposição. Suspenso, 
o lateral Mayke também está 
fora.

Jogo será em 
Brasília pois 
o Maracanã 
receberá a final 
da Libertadores 
no dia 30

Alexandre Vidal / Flamengo

O atacante Gabigol é a aposta do técnico Rogério Ceni para superar a defesa palmeirense no importante jogo desta noite

Glorioso é derrotado no Rio por 3 a 1 para o Atlético-GO e segue em último

Bota perde de virada e fica 
em situação desesperadora

O Botafogo re-
cebeu o Atléti-
co-GO na aber-
tura da 31ª ro-
dada do Cam-
peonato Brasi-

leiro, ontem. Pressionado na 
luta contra o rebaixamento, 
o Alvinegro saiu na frente 
com um gol de Matheus 
Babi, mas amargou uma  
virada do Dragão, que mar-
cou com Danilo, Zé Roberto 
e Vitor Leque, vencendo no 
Estádio Nilton Santos por 
3 a 1. 

A derrota manteve a equi-
pe carioca na lanterna do 
Campeonato e cada vez mais 
perto do rebaixamento. O 
Atlético, contudo, deu um 
grande passo para permane-
cer na Série A em 2021.

Botafogo e Atlético-GO 
fizeram um primeiro tempo 
equilibrado e bem disputado 
no Engenhão. Mas os gols só 
saíram na etapa final.

Aos 17, em rápido con-
tra-ataque, Pedro Raul abriu 
na esquerda para Victor Luis 

e correu para a área para 
receber o cruzamento. O 
atacante bateu de primeira 
e Jean salvou, mas no rebote, 
Babi mandou pro barbante.

A vantagem alvinegra no 
placar, entretanto, durou 

pouco. Aos 20, o Dragão 
subiu pela esquerda, a bola 
foi cruzada na área e Zé Ro-
berto marcou. Os outros dois 
gols do time goiano foram 
marcados por Danilo e Vitor 
Leque.

Vitor Silva / Botafogo

Babi, autor do gol do Botafogo recebe a marcação da defesa do Atlético-GO

Futebol ucraniano de 
olho em joia tricolor

O Fluminense 
tem encontrado 
nas categorias 
de base a solu-
ção para diversos 
problemas no 
elenco profissio-

nal nos últimos anos. A atual 
geração do sub-17 já é vista 
como uma das mais promisso-
ras do clube.

A boa fase da equipe, que foi 
campeã do Campeonato Brasi-
leiro e está próxima da final da 
Copa do Brasil da categoria, já 
desperta o interesse de clubes 
do exterior. O atacante Kayky é 
o primeiro nome do elenco a ter 
seu nome ventilado na Europa.

O Shakhtar Donetsk, da 
Ucrânia, estaria de olho no 
atacante. O clube, inclusive, já 
teria enviado um representante 
com uma proposta pelo atleta. 
De qualquer forma, Kayky só 
poderá deixar o Fluminense 
após completar 18 anos. O 
jovem já foi destaque de uma 
reportagem do jornal espanhol 
“Marca”. A publicação compa-
rou o atacante a Neymar.

O jogador assinou contrato 
com o Fluminense por três 
anos no início de 2020. Com 
isso, os tricolores o seguraram 
e impediram uma saída sem 
qualquer ganho financeiro 
neste momento.

Dirigente vê 
ameaçada as 
Olimpíadas 
de Tóquio
A celebração dos Jogos Olím-
picos de Tóquio em 2021 
parece “improvável”, consi-
derando-se que a pandemia 
de coronavírus continua pa-
ralisando grande parte do 
mundo - afirmou Keith Mills, 
vice-presidente do comitê 
organizador dos Jogos de 
Londres 2012.

Mills acredita que, em 
decorrência da crise sanitária 
mundial, os organizadores 
japoneses podem considerar 
cancelar o evento.

Até o momento, porém, o 
Comitê Olímpico Internacio-
nal (COI) e o Comitê Olímpico 
Japonês continuam determi-
nados a organizar os Jogos em 
julho-agosto deste ano.

Previsto para 2020, o even-
to foi adiado para 2021, devi-
do à pandemia.

“Pessoalmente, de onde 
me encontro, vendo a epide-
mia no mundo, na América 
do Sul, na América do Norte, 
na África, na Europa, me pa-
rece improvável”, disse Mills 
à emissora “BBC”.

Volante gonçalense jogará pela primeira vez no futebol do Rio de Janeiro

Ex-São Paulo, Jucilei acerta 
com Boavista para o Carioca

Sem clube desde que deixou 
o São Paulo em 2019, o vo-
lante Jucilei foi anunciado 
pelo Boavista para a disputa 
do Campeonato Carioca 
2021. O clube tem apostado 
em medalhões, e o jogador 
de 32 anos chega como a 
grande contratação para a 
temporada.

Com passagens por Co-
rinthians, São Paulo, China e 
até Seleção Brasileira, Jucilei, 
nascido em São Gonçalo, se 
envolveu numa grande polê-
mica quando estava próximo 
de deixar o Morumbi.

O atleta foi sondado pelo 
Vasco, mas acabou não fe-
chando com o Cruz-maltino 
alegando que o clube não 
tinha condições de pagar 
seus altos salários, os quais 
o próprio jogador disse que 

fez por merecer ao longo da 
carreira.

Há mais de um ano sem 
jogar, chega ao Boavista para 
retomar sua carreira. A últi-
ma vez que esteve em campo, 

foi num clássico entre Santos 
e São Paulo, dia 16 de novem-
bro de 2019, na Vila Belmiro, 
pelo Campeonato Brasileiro 
daquele ano. A partida ter-
minou empatada em 1 a 1.

Rubens Chiri / São Paulo

Além do São Paulo, o gonçalense Jucilei jogou pelo Corinthians e Seleção

Neymar na 
lista dos 
melhores da 
Europa
A Uefa divulgou ontem a 
seleção do futebol europeu 
de 2020. Os jogadores foram 
eleitos por meio de votação 
popular, que contou com 
quase seis milhões de parti-
cipações.

Atual vencedor da Liga 
dos Campeões da Europa, o 
Bayern de Munique é o time 
com mais representantes, 
com Neuer, Kimmich, Davies 
e Lewandowski, além de Thia-
go Alcântara, que hoje joga 
no Liverpool, mas defendeu 
o clube alemão.

O único brasileiro na lista 
é Neymar, que conduziu o 
Paris Saint-Germain à final da 
Champions.

A seleção ainda conta com 
atletas do Liverpool, Real 
Madrid, Manchester City, 
Barcelona e Juventus.

Palmeiras eleito 2º 
melhor time de 2020
Finalista na Copa do Brasil 
e na Libertadores, o Pal-
meiras foi eleito o segundo 
melhor clube de 2020 pela 
Federação Internacional de 
Histórias e Estáticas (IF-
FHS), ficando atrás ape-
nas do Bayern de Munique 
(Alemanha), e à frente do 
Paris Saint-Germain (Fran-
ça), o terceiro colocado. O 
clube brasileiro é o único 
sul-americano entre os dez 
primeiros da lista da IFFHS, 
elaborada anualmente. 

O levantamento leva em 
conta desempenho, vitó-
rias e respectivas pontua-
ções em competições O 
Verdão somou 230, ficando 
30 atrás do Bayern (260), 
enquanto o PSG somou 226.  
Os outros clubes brasileiros 
no ranking mundial são Grê-
mio (16º colocado) e Santos 
(32º)

De acordo com a enti-

dade, é a primeira vez que 
o time paulista alcança o 
segundo lugar, em 21 anos. 
O clube já havia ocupado a 
posição quando conquistou 
a Libertadores de 1999.

Cesar Greco / SE Palmeiras

Palmeiras está nas finais da Taça 
Libertadores e Copa do Brasil

Ex-treinador 
do Vasco 
acerta com 
clube turco

Quase um mês 
após ser demi-
tido do Vasco, o 
técnico Ricardo 
Sá Pinto tem um 
novo clube. On-
tem, o português 

foi anunciado pelo Gaziantep, 
da Turquia.

Sá Pinto chega ao clube 
turco com contrato válido por 
uma temporada e meia, com a 
possibilidade de prorrogação 
por mais um ano.

Em suas primeiras pala-
vras como comandante do 
Gaziantep, o português des-
tacou as suas ambições.

“Estou muito feliz e orgu-
lhoso por liderar a equipe do 
Gaziantep. Faremos o pos-
sível para dar continuidade 
ao crescimento e sucesso do 
clube, com um espírito am-
bicioso, sempre prontos para 
lutar e vencer!”, publicou Sá 
Pinto nas redes sociais.

O Gaziantep é o atual ter-
ceiro colocado do Campeona-
to Turco, a quatro pontos do 
líder Besiktas.

Ricardo Sá Pinto 
foi substituído 
por Luxembugo 
no Vasco

Mailson Santana / Fluminense

Kayky já foi comparado ao atacante Neymar por importante jornal espanhol


